

et vous avez consacré plusieurs de vos réunions privées à entendre successivement, de la bouche de M. d'Aigueperse, une *Notice historique sur notre collègue M. Comarmond*(13); de celle de M. de la Saussaye, la biographie de M. de Pétigny(14),

1831, docteur de la Faculté de Paris 1832, chirurgien-major de l'Hôtel-Dieu 1838 à 1843, professeur de clinique chirurgicale 1841 à 1859; est auteur d'un *Traité des sections musculaires et tendineuses* 1841, d'un *Traité des maladies articulaires* 1845, qui lui valut un prix de l'Institut 1846, d'un *Traité de thérapeutique des maladies articulaires* 1853, d'une *Nouvelle méthode de traitement des maladies des articulations* 1858, etc. Il devint président de la Société de médecine de Lyon 1854, membre de l'Académie de Lyon 1847 et président de cette Compagnie 1856, correspondant de l'Institut 1854, etc. A. Bonnet est mort à Lyon le 6 décembre 1853.

(13) Comarmond (Ambroise), né, en 1786, à Saint-Symphorien-le-Château, fut condisciple de Lamartine dans le pensionnat de l'Enfance, à Lyon; il fut nommé interne de l'Hôtel-Dieu, sous le majorat de M. Cartier et en exerça les fonctions sous M. Bouchet; il se fit recevoir docteur en médecine à Paris; il fut un des fondateurs du *dispensaire* à Lyon; sur la fin de sa vie, il s'adonna particulièrement à l'archéologie, fut nommé, vers 1841, conservateur des musées archéologiques de Lyon, est auteur de la *Description du musée lapidaire de Lyon* (1 vol. in-4°, 1846-1854) et de la *Description des antiquités et objets d'art du Palais-des-Arts* (1 vol. in-4°, 1855-1857); il avait formé un remarquable cabinet d'antiquités (1500 statuettes ou ustensiles en bronze; 400 vases en verre antique; plus de 300 bijoux en or, argent et pierres gravées; près de 1000 vases grecs et romains en argile; des bustes, des tombeaux, des émaux, des armes, etc.) et un magnifique médailler. A. Comarmond est mort à Lyon, le 6 décembre 1857. Il était membre de l'Académie depuis 1844.

(14) De Pétigny (François-Jules), né à Paris le 14 mars 1800, fut nommé élève de l'école des Chartes en 1822, conseiller de préfecture (Loir-et-Cher), le 5 avril 1826, etc.; il fut un des plus savants collaborateurs de la *Revue de numismatique* dès 1836, et l'enrichit d'articles nombreux et estimés sur le monnayage des rois francs, etc.; il est auteur d'une *Histoire archéologique du Vendomois* 1841, et d'*Études sur l'histoire, les lois et les institutions de l'époque mérovingienne*, qui lui valurent le grand prix Gobert, à l'Académie des inscriptions, en 1846 le titre de correspondant de l'Institut, etc. Il est mort à Paris le 4 avril 1858.